
* Q?2008年奥运会，阿根廷国奥拿

了男足比?冠军， 你也成为1968年后

首位拿到两枚奥运金牌的男足运动

员。那一代阿根廷?员是不是特别棒？

为什么这么棒？你们有罗梅罗、萨巴莱

塔、加雷、里克尔梅、迪马利亚 、阿奎

罗，还有梅西，太强了！

A： 还有伊瓜因……确实是非常
优秀的一代。可能我们要是再多一个
美洲杯或者世界杯冠军就更好了，就
更有说服力了。但是呢，能和这么多优
秀的队友，一起为阿根廷打这么多届
大赛，我已经非常满足了。

Q：2010年，马拉多纳成为阿根廷

队主帅，一上任就任命你为队长。当时

是什么感觉？ 他这个教练怎么样？

A：老马还说了我很多好话，能被
他这么看重，我非常自豪，也感觉到担
子很重。我挺受触动的，我永远感谢老
马对我的信任。一开始，我们花了一点
时间来适应马指导，他是我们每个人
的英雄啊，跟着偶像踢球可不容易！后

来时间一长，我们就适应了。他经常给
我们鼓劲打气，跟队员走得很近，找我
们聊天什么的。和他一起参加世界杯，
我感觉非常开心，那一次真是值了。他
讲故事也特别厉害，我们能听一整天。

Q：谈谈在华夏幸福的经历吧。

A：我在中国生活了几年，那是一
段梦幻之旅，那是一个和我想象中完
全不一样的国家，如此强大，发展速度
如此迅猛。最令人震惊的是中国城市
规模巨大，许多高科技也运用到生活
当中。
在中国的那几年，我感觉自己就

像是来到了另一个发达的星球。对我
来说最美妙的一件事是那里认识我的
人并不多，这意味着我可以自由自在
地去任何自己想去的地方，这在以前
是不可能的。在中国我没吃过什么奇
怪的食物，毕竟这个世界是一体的，找
一家西餐店不是什么难事。文化方面
嘛，我爬了长城，去了故宫以及许多寺
庙，也算是丰富多彩吧。
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?华夏幸福球员马斯切拉诺忆中超经历———

梦幻之旅，为高科技震惊
绿茵场上已经没有小马哥，却依旧流传着小马哥的

传说。去年11月，原阿根廷国脚、河北华夏幸福球员马斯
切拉诺正式退役，踢球时这位阿根廷球员沉默寡言不喜
欢说话，退役后终于站出来解答了许多疑问，比如说当年
在利物浦的罢赛，以及2014年世界杯对荷兰的那次“肛裂
式”封堵。

本版撰稿 特约记者 谢勤德

和皇马的绯闻无疾而终
Q：你是在阿根廷河床出道的，据

说还在青年队时皇马就看中了你，那

次转会距离成真有多远？

A：当时我刚踢了2004年奥运会，
皇马正寻找一名靠谱的防守型后腰，
于是就接触了我，但当时他们更想要
一位经验丰富的老将，而我只有20岁。
这件事对我其实没什么影响，因为我
当时还年轻，相信只要自己踢得好，迟
早还会有机会上门。

Q：你21岁时去了巴西踢?，当时

特维斯已经在科林蒂安了，他和霍拉布

钦（经纪人）是否影响到了你的转会？

A：他们的影响的确不小，特维斯
比我早去六个月，他向我描述了科林
蒂安的雄心壮志，想要打造一支强大
的球队，想要拿到冠军奖杯。我对他们
的计划很感兴趣，但不幸的是这个计
划没能持续太久，我在那里仅踢了一
年，无论如何，我对科林蒂安球迷非常
感激，他们都很爱我。

Q： 还记得阿根廷国家队在2006

年世界杯上对塞黑的那个进?吗？ 你

们整整传了26脚， 最后由坎比亚索破

门。

A：哈，其实我在那个进球中的贡
献不多，也就在最开始时传了那么一
两脚吧，不过这的确是一个非常漂亮
的团队配合进球，也是世界杯历史上
最漂亮的进球之一。

Q： 那届世界杯阿根廷在四分之

一决?中点?大战不敌德国， 那场比

?都发生了什么？

A：对我来说，那是一段令人悲伤
的回忆，我们踢得很好，很快就进入了
状态并取得了进球，本有机会将领先
优势保持到中场，但德国队在比赛结
束前扳平了比赛，然后就是不幸的点
球大战了，那是我首次参加世界杯，我
们本应该走得更远的。

Q：?后据说发生了冲突，甚至有

人动了手，你也参与了吗？

A： 当时我们有几位球员和德国
队教练组成员发生了冲突，我不在现
场所以也不太清楚具体情况，但的确
是有这么回事。

不会英语无处抱怨，让迪福白咬一口
Q： 世界杯结束后你和特维斯一

起去了西汉姆， 整个世界足坛都震惊

了，转会是怎么发生的？

A：说实话，当时我完全没想到，
因为转会发生得太快了，我们当时对
西汉姆都知之甚少，那段日子也挺艰
难的，我在那里待了差不多五个月时
间，出场机会寥寥，场外不会说英语，
场内看不到希望，太令人沮丧了。
幸运的是冬窗时贝尼特斯和利物

浦来找了我，在我的职业生涯中，他是
一位非常重要的主教练，在利物浦我
终于找到了在英超踢球的感觉，并度
过了伟大的三个半赛季。

Q：说实话，你当时真的愿意加盟

西汉姆吗？ 因为还有不少英超俱乐部

对你有意。

A：当时我急着离开科林蒂安，我
和特维斯的情况都有些糟糕，踢完世
界杯后，我原本打算为科林蒂安继续
踢完这个赛季再走，但主教练很清楚
地告诉我们可以走人了，而可供我们
选择的地方又不多。
去西汉姆之前，我确实听说过

有关阿森纳的消息，但最终转会没
有发生，这只能说明他们改变了主
意。无论如何，我并不后悔加盟西
汉姆，在那之前我的职业生涯一直
都走得很顺，那或许是我遇到的首
个大挫折，也让我意识到在欧洲踢
球不是那么容易，必须更努力才
行。

Q：你对帕杜有什么看法？大家都

记得当年他的首选是穆林斯而不是

你。

A： 关键是他压根就不认识我俩
（笑），初次见面时甚至还问我们踢什
么位置来着，当时我和特维斯都蒙了，
心想我们好歹刚踢完世界杯啊！和西
汉姆签约也有一段时间了啊！作为教
练，你买了球员，至少应该知道他们是
踢什么位置的吧！
当时我就知道自己出场时间不可

能多了，但我永远尊重主教练的决定，
如果他觉得谁的顺位比我靠前，那肯
定是因为他觉得这位球员状态比我
好，这也意味着我训练还得更努力，做
好准备去等待每一个机会。

Q： 有件事一直让我们感到疑

惑———在对热刺的那场比?中， 迪福

为什么咬你？

A：我也不知道！他那天肯定是
失去理智了，才会在我胳膊上狠咬
一口。更绝的是当时我都不知道怎
么跟裁判投诉，因为我不知道英语
里的“咬”该怎么说，只能用手势比
划。后来我曾在社交媒体上问过他
为啥要咬我，他没解释，只回了个傻
笑的表情。

Q： 马斯切拉诺、 阿隆索和杰拉

德， 还是马斯切拉诺、 哈维和伊涅斯

塔？

A：这个问题可难倒我了，实话实
说，我和阿隆索与杰拉德搭档踢中场
的时间更长一点，和哈维以及伊涅斯
塔一起则没搭档过太多———因为我绝
大多数时间都在踢中卫。他们都是，全
部都是极其伟大的球员，我非常享受
与他们共事的日子，如果单独评价杰
拉德和阿隆索的话，我会说他们是伟
大的中场球员，而且不是技术好，能力
强就能概括的。

家人在英国过得无趣
为转会罢训迫不得已

Q：2010年夏天为了转会巴萨，你

拒绝参加对曼城的比?， 你曾为这一

行为后悔吗？

A：一方面我的确挺后悔的，许多
利物浦球迷因此对我很不爽，我能理
解他们。但另一方面，当时俱乐部董事
会出尔反尔，我们本说好了如果有一
份好的报价，利物浦就会接受。

之前我们谈过续约的事情，但高
层看起来没啥兴趣，那个赛季开始前
贝尼特斯离开了，继任的是霍奇森，
我们一起和总经理普尔斯洛坐下来

谈了，后者告诉我只要有好的报价就
可以走人，但后来报价真的来了，利
物浦又不认账了。

这让我非常愤怒，拒绝跟曼城踢
就是我表达愤怒的方式，我已经跟俱
乐部说过了寻求转会是因为家庭原
因，我对自己的行为感到很抱歉，但当
时我别无选择，不然利物浦不会信守
承诺的。

Q：家庭原因具体是指？

A： 当时我在利物浦过得很开
心，但我的妻子和女儿却不是这

样，我知道球迷很爱我，当时也一
直是首发，问题在于我每天训练也
就三到四小时，剩余的20多个小时
都要待在家，如果家人总是因为天
气、语言等原因闷闷不乐，那日子
会过得很难受，为了能让我爱的人
们过上幸福生活，我必须换个环
境。

Q： 你加盟的首个?季梅西打进

了53?，2011-2012?季更是打进了73

?，他是怎么做到的？

A：我哪知道！他又没告诉我！这
就是为什么我没办法像他那样进那
么多球！梅西太棒了，我觉得以后我
们再也看不到他这样的球员了。至
于现在嘛，最重要的就是他能开心，
未来去哪里是他自己的事情，他会
做出决定的，作为他的朋友，我只希
望他能开心。

永远感谢老马的信任

对阵热刺

的比赛中 ，失

去理智的迪福

咬了马斯切拉

诺一口


